
北海道北方領土教育者会議　平成21年度　役員一覧

今年度の役員は以下の通りです｡ご承知ください｡

○代　表　　　熊　谷　　猛(新任)　　根室市立海星小中学校長

根室管内北方領土学習研究会会長

○事務局長　　横　洋　美　三(再任)　　根室市立海星中学校教頭

根室管内北方領土学習研究会事務局長

○事務局　　　北方領土復帰期成同盟　　　　担当参事:柴　田　武　雄

(事務担当　山　崎　　隆)

○顧　問　　　岩　岡　教　之　前代表　千島歯舞諸島居住者連盟理事(千島会館館長)

【代表就任のご挨拶】

熊　谷　　　猛

初夏の候､会員の皆様におかれましてはお元気でご活躍のことと存じます｡日頃､ 【北海道

北方領土教育者全集】の活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます｡

このたび､吉岡前代表の後任として代表に就任いたしました熊谷です｡微力ではございます

が本会の代表として皆様-の情報提供や関係機関との連携促進に努め､北方領土教育の充実

を図ってまいりますのでよろしくお願い申し上げます｡

吉岡前代表におかれましては､発足以来4年以上にわたり会を支え､北方領土教育の充実･

発展に寄与されました｡本当にご苦労様でした｡

北方領土問題の解決には､世論の盛り上がりと次世代-の啓発が不可欠であります｡そんな

中､全国的に【教育者会鞄が結成されており､北海道の実践-の期待も高まっております｡

今年度､ ｢根室管内北方領土学習研究会｣主催の『北方領土学習研究大会』は中標津町の中

学校を会場に開催準備を進めています｡また､北方領土復帰期成同盟主催の『北方領土教育

研究セミナー』は上川管内､富良野市で開催予定です｡

それらを研究､交流の機会､北方領土教育の仲間を増やす機会としていただくことをお顔い

申し上げ､代表就任の挨拶とさせていただきます｡



◎　今年度から､道内の帯等学校の準異

にも令員参カロを呼びかけることとし

ました｡北方領土教育を′ト中･高連

携の中でより充実発展させたいと願

っています｡

これまで高校とは､ビザなし交流の
〝青少年交流〟で高校生が参加する

ことや､北方領土復帰期成同盟主催の

【北方領土を考える高校生弁論大会】

でのつながりがあり､北方領土教育に

熱心に取り組む高校があります｡小､

中学校の北方領土学習と情報交流を

深めることで､若い世代-の啓発に寄

与できればと考えています｡

会員の皆様には高校の先生に呼び

かけることができる方がおられまし

たら､ぜひ会員登録を勧めて欲しいと

思います｡

(参考までに高校生弁論大会の記録

集を同封いたします｡高校生の取り組

みを知っていただきたいと思います)

▽今年度の北方領土復帰期成同盟主催

の『北方領土教育研究セミナー』は､

上川社会科教育研究連盟の協力を得

て､墓長野市立富良野小学校で開催

する予定で計画中です｡今年度で6

年日の開催になります｡

▽また､ ｢根室管内北方領土学習研究

会｣主催の『北方領土学習研究大会』

は中棲津町立中榛津中学校を会場に

開催準備を進めています｡

※なお､中標津中学校の研究実践

を支援するため､ ｢北対協｣の

【北方領土教育実践推進指定

校】に推薦いたしました｡

いずれも開催日時は未定です｡決まった

らご案内いたしますので､ぜひ参加をご

検討ください｡

◆　北海道北方領土教育者会嵩も発足以来4年を経て､全国からの期待も大きいのですが､これ

まで会員数も横ばい､情報交流も一方通行が多く本来願っている実践交流があまりできていな

い現状です｡そろそろ具体的な交流活動を考えたいなあと思っています｡が､会員に負担無く

可能な活動はどんな方策があるか､なかなか難しい課題です｡

◆　今回､代表が交代し吉岡前代表は顧問になりましたが､この機会に吉岡氏が17名の新会員を

募ってくれました｡根室管内の教員のみですが､これで会員登録者数は73名になりました｡

一気に会員が増え､いっそう活動内容の充実を求められると思います｡全道くまなく会員がい

るという状況を目指してこれからも会員の皆様の声かけを期待しています｡

◆　冒頭の役員一覧でお分かりのように､山崎は引き続き事務を担当しますが､勤務は不定にな

ります｡日常的な連絡は北方同盟の集畠参事にお願いします｡山崎に連絡が伝わる体制になっ

ています｡柴田参事はこの3月､校長を退職した方です｡よろしくお願い申し上げます｡


